

México, D. F., 7 de agosto de 2015
INAI/066/15

LA TRANSPARENCIA, VEHÍCULO IDEAL PARA UN NUEVO DIÁLOGO ENTRE SOCIEDAD Y GOBIERNO: XIMENA PUENTE DE LA MORA

- **La comisionada presidenta del INAI, junto con el gobernador de Coahuila Rubén Moreria, encabezaron la apertura de los trabajos de la Gira de la Transparencia en esa entidad, en la que participó el comisionado Óscar Mauricio Guerra Ford**
- **El senador Alejandro Encinas y la senadora Cristina Díaz expresaron el compromiso de impulsar las leyes Federal de Transparencia, de Protección de Datos Personales y de Archivos**

La transparencia es el vehículo ideal para entablar un nuevo diálogo entre sociedad y gobierno e involucrar a las y los ciudadanos en la toma de decisiones, afirmó la comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Ximena Puente de la Mora.

La transparencia es una herramienta para la promoción de una mayor participación ciudadana en la vida democrática del país y un factor que conduzca al fortalecimiento de la confianza ciudadana en sus instituciones, subrayó en la apertura de los trabajos de la Gira de la Transparencia en Coahuila, ceremonia en la que participaron el gobernador Rubén Moreira Valdez y el comisionado del INAI, Oscar Guerra Ford.

Puente de la Mora destacó el hecho de que, conforme a la última entrega de la Encuesta Nacional sobre Cultura Política y Prácticas Ciudadanas, seis de cada 10 mexicanos consideran que no tienen posibilidad de influir en las decisiones de gobierno, “lo cual plantea definir cuál es este nuevo diálogo entre sociedad y gobierno, cuáles son las diferentes obligaciones que tenemos como servidores públicos y cómo vamos a incorporar a la población en la toma de decisiones”.

Por ello, la comisionada presidenta del INAI dijo que en este proceso de armonización de las leyes estatales de transparencia con la Ley General de Transparencia, deben incorporarse medidas pertinentes, para promover una mayor participación ciudadana, y disposiciones específicas, para fortalecer la rendición de cuentas y combatir la corrupción.

“Hagamos de la Gira de la Transparencia el punto de partida para impulsar el acceso a la información y la protección de datos personales, como el motor de la consolidación democrática del país”, subrayó ante legisladores federales y locales, presidentes municipales, consejeros de organismos garantes de la transparencia de distintas entidades y expertos en la materia.

Puente de la Mora enfatizó que la Gira de la Transparencia ha trascendido ya su alcance inicial, para convertirse en un punto de encuentro en el que confluyen la visión de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de las entidades, con las reflexiones de las y los senadores, organismos garantes y el propio INAI.

Se presenta también como un espacio propicio para generar las reflexiones que necesita el país, para conformar una legislación capaz de hacer frente no solamente a una nueva Ley General, sino también a una sociedad cada vez más participativa, agregó.

En cuanto a la ley de transparencia de Coahuila, expresó que de acuerdo con la Métrica de Transparencia del Centro de Docencia e Investigaciones Económicas (CIDE), la entidad ocupa el tercer lugar a nivel nacional, lo que habla del importante compromiso que han realizado sus autoridades para contar con un marco normativo sólido y un organismo garante con capacidades institucionales fuertes.

En su participación, el gobernador Moreria Valdez dijo que la entidad cuenta con una legislación de avanzada en materia de transparencia y que ésta representa no sólo rendición de cuentas, sino también competitividad y certidumbre, por ejemplo, para los inversionistas.

Afirmó que las opacidades del pasado no deben repetirse en el futuro, por lo que confió en que la armonización de las leyes locales de transparencia transiten fácilmente por los procesos legislativos correspondientes, como ocurrió con la Ley General que logró el consenso de todas las fuerzas políticas.

En su mensaje, el consejero presidente del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información Pública, Jesús Homero Flores Mier, manifestó que existe disposición de los tres poderes de gobierno y de los órganos garantes de sacar adelante la armonización de las leyes locales de transparencia.

Se requiere de una armonización que sea útil para avanzar en la democratización del país y que alienten mejores prácticas de Gobierno Abierto, en donde la ciudadanía tenga más participación en la toma de decisiones, agregó.

Por su parte, el senador Alejandro Encinas Rodríguez, impulsor de la Gira de la Transparencia, aseguró que se están consolidando nuevos derechos para enfrentar grandes resabios, como son la opacidad y la rendición de cuentas de todos los actos de autoridad, así como superar la falta de credibilidad en las instituciones y poderes del Estado.

Dijo que hay compromiso en el Senado de seguir fortaleciendo estos nuevos derechos, como el de acceso a la información, mediante nuevas leyes Federal de Transparencia, de Protección de Datos Personales y de Archivos.

La senadora Cristina Díaz Salazar hizo énfasis en que la nueva Ley General de Transparencia y lo que se está generando a su alrededor es de la mayor importancia para la vida democrática del país, porque establece bases y principios sin precedentes en la materia.

También expresó el compromiso de los legisladores de promover las leyes Federal de Transparencia, de Protección de Datos Personales y presentar próximamente una iniciativa de Ley General de Archivos.

Al inaugurar la Gira de la Transparencia en Coahuila, el presidente de la Junta de Gobierno del Poder Legislativo, diputado José María Fraustro Siller, dijo que se está conformando una nueva cultura para el ejercicio del poder público, pero sobre todo de ética pública.

En la Gira de la Transparencia en Coahuila se abordaron los temas de la armonización de la legislación en entidades federativas, retos en materia de transparencia en los estados, el Sistema Nacional de Transparencia y Protección de Datos Personales, buenas prácticas de transparencia en los estados y retos de los órganos garantes con la nueva Ley General.

-o0o-